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Zancadilla a Construcciones Tapia
Enviado al Senado un informe con relación a las tomas
clandestinas en duelos de gasolina de Petróleos Mexicanos,
la nota fuerte hablaba de la participación en el "negocio" de los
propios contratistas de la empresa productiva de Estado,
colocándose el énfasis en Construcciones Industriales Tapia

Alberto Barranco
Según ello, se habían encontrado diver

sos elementos de manipulación en tor
no de una horadación, además de una

manguera de 300 metros de largo que pa
saba bajo la barda del parque industrial de
Atitalaquia, poblado ubicado en los límites
norte de Hidalgo.
En el lugar se asienta la flnna con 20 años

de existencia, lo que levantó espesa polvareda,
dada la magnitud de ésta.
Construcción Industriales Tapia tiene

una nómina de 4 mil trabajadores, ubicán
dose en su curricula el levantamiento, por
ejemplo, del domo del estadio de fútbol Om
nilife de Guadalajara, además de la estruc
tura que le dio cimiento al Proyecto Fénix
que derivó en la resurrección de Altos Hor
nos de México.
El caso es que el lugar de la toma clandestina

se ubica cerca de Tepeji del Río, es decir en
territorio de Querétaro, lejos de las 60 hectá
reas que ocupa el conglomerado industrial y
cuyos límites los vigilan pennanentemente
policías de seguridad.
Y lo cierto, por lo demás, es que dos semanas

después de desatado el escándalo Petróleos
Mexicanos le dio un contrato a la compañía
encabezada por Juan Carlos Tapia Vargas.
La zancadilla le representó un doble golpe,

dado que en la antesala inició un procedi
miento jurídico contra la firma CSI (Consorcio
de Servicios Industriales) que encabeza el pre
sidente de la Asociación Mexicana de Indus
triales del petróleo, Erick Legorreta, por un
adeudo de 420 millones de pesos.
La empresa le había traspasado a Construc

ciones Industriales Tapia un contrato para
realizar trabajos en la Batería Cárdenas Norte
de Tabasco, con la novedad que cumplido el
75% de éstos CSI la despojó del trato pactado
con Pemex Exploración y Producción.
Reconocida entre las 100 mejores construc

toras de México, la firma de ingeniería, pro
cura y construcción, cuyo ámbito alcanza lo
mismo el sector público que el privado, tiene
una historia singular.

Su principal accionista, nacido en san Mi
guel de Atitalaquia, Hidalgo, se fue desde niño
a Zacatula, Guerrero, donde debió realizar ta
reas de pesca en el río Balsas.
La semilla de la compañía surgió en un pre

dio de Atitalaquia con seis trabajadores y cinco
máquinas de soldar, que poco a poco fue ad
quiriendo contratos con empresas como Car
guill, Snamprogetti y Tribasa.
El primer gran paquete llegó con una sub

contratación por parte de ICA Fluor en el es
cenario del Nuevo Pemex, Tabasco... que más
tarde, derivó en la inyección de nitrógeno en
el yacimiento de Cantarell de la Sonda de
Campeche.
La empresa tuvo su primer edificio corpo

rativo en el año 2000, comprándose en 2004
los terrenos donde se ubica acuialmente, con
talleres en Coatzintla y Nochital, Veracruz,
además de Salamanca, Guanajuato y Tlama
co, Hidalgo... con oficinas en las ciudades de
México y Houston.
En la bitácora están proyectos en cinco de

las seis refinerías de Pemex; la estructura para
integrar el complejo Etileno XXI de Coatza
coalcos, Veracruz, la estructura de la minera El
Boleo de Santa Rosalía, Baja California, y una
planta de ciclo combinado para generar ener
gía eléctrica en Yecapixtla, Morelos, entre mu
chos otros.
En Estados Unidos construyó la estructura

de un complejo de fertilizantes en Iowa.
Zancadilla al crecimiento.

Balance general. Lanzadas las fanfarrias por
el secretario de Hacienda, José Antonio Mea
de, frente a los trimestres que ha hilado el país
con crecimiento económico sostenido, lo cier
to es que el escenario no es aún parejo.
Ubicada la expectativa al final del año en

una banda de 1.7% a 2.2%, el segmento indus
trial se mueve en otra que oscila de 0.0% a
0.5%, con una perspectiva en materia de crea
ción de empleos de entre 260 y 290 mil frente
a la total de 635 a 655.
A pesar del optimismo oficial, lo cierto es

que la inversión pública retrocedió 22% du
rante el primer cuatrimestre, en tanto la pri
vada cayó 2.3, ambas en términos reales, es
decir descontada la inflación.
El consumo privado que a enero había dado

un salto de 3.7%, en abril se ubicaba en un pro
medio de tres.
El sol, pues, no sale para todos.

TLCAN lento. Aunque el secretario de Eco
nomía, Ildefonso Guajardo, sostiene que el
Tratado de Libre Comercio de América del
Norte corregido y aumentado podría imple
mentarse en el mejor de los casos a finales de
2018 o principios del 19, lo cierto es que los
tiempos del Congreso del país del norte no
empatan con la expectativa.
Aunque se mantiene la figura del fast track

o vía rápida, lo que implica aprobación en blo
que de la negociación sin opción de desme
nuzar temas, el periodo de revisión del docu
mento final es largo y farragoso.
Como usted sabe, los países en concierto

iniciarán la primera ronda de negociaciones el
16 de agosto.

Solana en el callejón. De acuerdo a presen
tes en la reunión del Consejo Directivo de
la Concanaco realizada el 18 de julio pasa
do, el presidente del organismo, Enrique
Solana Sentíes, reconoció haber participa
do como proveedor en el caso de las table
tas que se le vendieron a los socios micro
y pequeños.
Bajo el argumento de que "tenía derecho" el

directivo aceptó la participación de su empre
sa Unicar Mexicana en la fabricación de las
bases de los equipos electrónicos.
La promoción se realizó con recursos del

Fondo del Inadem, es decir dinero público, en
un marco en que el artículo 28 de las reglas de
éste prohibe que se conviertan en beneficiaros
"funcionarios, empleados, miembros, socios,
accionistas y prestadores de servicios profe
sionales de empresas, entidades, organismos
públicos o privados que operen el programa o
participen en su operación".
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De acuerdo al consejero del organismo,
Juan Carlos Pérez Góngora, las tabletas se ven 
dieron a un precio superior al original, lo que
habría generado ganancias por 70 millones de
pesos a un puñado de directivos de la Con
federación.
Solana acusó a éste, en la propia reunión, de

lavar dinero de dudosa procedencia.

Bono de deuda. Televisión Azteca logró co
locar en el mercado bonos de deuda por 400
millones de dólares en un plazo de redención
a siete años y una tasa de interés de 8.28%.
Los recursos le permitirán a la televisora

amortizar notas que se vencen en el 2020, lo
que mejorará su papel de deuda.
La emisión se realizó a nivel internacio

nal. •
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NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES
DESECHA JUEZ EN NY ACUSACIÓN
DE TEVA VS LOS ESPINOSA,
VALIDA VENTA DE RIMSA Y NO
CONGELARÁ 2,300 MDD
ALBERTO
AGUILAR

*CANACAR ayer con SCT y PF, CCE y CONCAMIN cruzada
contra robo a transporte y por acción conjunta; repatriación
hasta 15 mil mdd; Bachoco otra batalla us EU

ICE EL REFRÁN popular
que no hay fecha que no
se cumpla, ni plazo que
no se venza, mismo que
aplica a las mil maravillas
con relación al lío entre

la farmacéutica israelita TEVA y los
hermanos Fernando Espinosa Abdalá y
Leopoldo de Jesús Espinosa Abdalá.
Tras el escándalo que se suscitó en

2016 con relación a la millonada compra
venta del laboratorio mexicano RIMSA,
poco a poco las piezas han comenzado a
colocarse en su lugar.
Y es que este miércoles un juez de NY

desestimó las acusaciones por fraude que
había realizado en esa jurisdicción TEVA
contra los empresarios nacionales.
La multinacional que ahora preside

Yitzhak Peterburg y que es la más grande
del mundo en genéricos, aseguraba
que los dueños de RIMSA, firma con
un largo historial aquí, manipularon
información con respecto a ios registros
de muchos productos de su portafolio. Las
inconsistencias se habrían ocultado en el

"due diligence".

En ese sentido se exigía que la
operación cerrada en
marzo del 2016 por 2 mil
300 millones de dólares se

cancelara y que los Espinosa
reembolsarán lo pagado.
El primer traspié de TEVA

se dio en marzo cuando

COFEPRIS de Julio Sánchez y
Tépoz corroboró que todos los
medicamentos de RIMSA cumplían con
las exigencias de ley
Hubo un diagnóstico a cargo de José

Noe Lfzárraga, titular del área de dictamen
sanitario de COFEPRIS, en donde se
corroboró lo anterior. Obvio se levantaron

las medidas precautorias
En ese sentido ya sólo faltaba la arista

del juicio en NY en
la corte de primera
instancia a cargo del
juez Peter Sherwood.

El fallo a favor

de los Espinosa fue
categórico. En todos los
puntos estos últimos
fueron favorecidos, o
dicho de otra forma,
los israelitas fallaron.
De entrada esa

instancia desechó la

demanda de TEVA por
fraude, puesto que no
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del juicio en NY en
la corte de primera
instancia a cargo del
juez Peter Sherwood.

El fallo a favor

de los Espinosa fue
categórico. En todos los
puntos estos últimos
fueron favorecidos, o
dicho de otra forma,
los israelitas fallaron.
De entrada esa

instancia desechó la

demanda de TEVA por
fraude, puesto que no

se encontraron elementos que validarán
alguna acción ilegal en la venta de RIMSA.
El contrato con los derechos de

propiedad intelectual de los medicamentos
que se vendió a TEVA vía la subsidiaria
PPTM se validó, lo que allanó lo relativo
a un contrato por mil 800 millones de
dólares.

En consecuencia no se aceptó la
petición de TEVA de deshacer la operación
por los 2 mil 300 millones de dólares
mencionados, y menos congelar a los
vendedores esos recursos.
Vaya, los de TEVA ni siquiera pudieron

presentar pruebas dada la
debilidad de sus argumentos.
Queda pendiente lo relativo

a un pago de 45 millones
de dólares por violación del
contrato que en su momento
se desahogará y que la parte
legal de los Espinosa optó
por dejar de lado frente a lo
apabullante de su victoria.
Los de TEVA tienen aún la posibilidad

de apelar en un plazo máximo de 30 días,
pero se estima que sus posibilidades son
limitadas, dado el carácter del fallo.
Así que todo indica que el escándalo

de TEVA por la compra de RIMSA podría
quedar en una bola de humo, lo que
reivindica la reputación de los hermanos
Espinosa.
LA SEMANA PASADA CANACAR
que preside Rogelio Montemayor y
que lleva José Refugio Muñoz tomó la
decisión de salir a la luz para denunciar
el incremento de la inseguridad que
viven sus agremiados en carreteras y
muchas ciudades del país. Cada mes
en su reunión de consejo la radiografía
empeora, incluidas las zonas en donde

más se crece. El CCE de Juan Pablo
Casta ñón retomó el expediente y más
en concreto la CONCAMIN. A través
de la vicepresidencia de Transporte a
cargo de Miguel Elizalde, también se
hizo un pronunciamiento. Le platicó que
ayer por la tarde ya hubo una reunión
de CANACAR con SCT de Gerardo Ruiz
Esparza. Estuvo por ahí la Policía Federal
de Manelich Castilla. La próxima semana
habrá mayor presión de la IP orientada a
aglutinar acciones de todas las instancias
del Estado mexicano para detener los
crecientes robos a una pieza neurálgica
de la actividad. En 1995 durante la crisis
algo así se instrumentó con excelentes
resultados.

A DIFERENCIA DE programas del pasado,
se estima que el vigente decreto para
repatriar capitales que entró en vigor en
enero, se modificó en mayo y se prorrogó
en julio, ha tenido éxito. Hay quien habla
de una recaudación potencial hasta por
15 mil millones de dólares para fin de
año. De ahí la petición a la SHCP de José
Antonio Meade y al SAT de Osvaldo Santín
para extenderlo por la ABM de Marcos
Martínez, AMIB de José Méndez Fabre y
AMÍS a cargo de Manuel Escobedo.
PARA PRESERVAR LAS cuotas

compensatorias contra las importaciones
de pierna y muslo de pollo desde EU,
Bachoco de Francisco Javier Robinson

Bours y que lleva Rodolfo Ramos pidió
a ECONOMIA de Ildefonso Cuajardo.
iniciar un examen sobre la vigencia de
las mismas. ECONOMIA ya comenzó y
tomará en cuenta el lapso del primero
julio del 2016 al 30 de junio del 2017. La
autoridad pretende eliminar esta barrera
fruto de una investigación que data del
2010 que solicitaron Bachoco, Patsa de
Zeferino Remero y Buenaventura de Jorge
Gómez Águirre. Se corroboró que había
irregularidades. EU solicitó un panel
bajo el Capítulo 19 del TLCAN que ganó
México. Así que la petición de Bachoco
es una batalla más en el contexto de la

renegociación comercial con el vecino.
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UN JUEZ DE NY
DESESTIMÓ LAS
ACUSACIONES
POR FRAUDE

QUE HIZO TEVA

Fecha: 04/08/2017

Página: 33

Area cm2: 541

3 / 3

Columnas Económicas

Alberto Aguilar "Nombres, Nombres y... Nombres"

Alberto Aguilar

Costo: 31,378



AL, aún lejos de su potencial
Después de una larga recesión, América La
tina se enfila a crecer, pero todavía hay
factores que están pesando para no em
briagarse de optimismo. Al menos la se
cretaria ejecutiva de la Comisión Econó
mica para América Latina y el Caribe (Ce
pal), Alicia Bárcena, fue objetiva al men
cionar que el organismo mantuvo su pro
nóstico en 1.1% para este año para el creci
miento de la región, tasa que no es sufi
ciente. Nos dicen que durante la presenta
ción de los nuevos pronósticos, reconoció
que si bien se espera una leve mejora eco
nómica, tampoco es que sea para decir
¡wow! Doña Alicia también llamó la atención de que se lleva a
cabo una desregulación silenciosa en Estados Unidos, y tendrá
efectos en materia financiera y ambiental. "Si vemos las noti
cias, todos se están concentrando en lo que está pasando con el
presidente (Donald Trump) y su familia, y en paralelo hay un
proceso de desregulación silenciosa", advirtió.

¿Ávidos de buenas noticias?
Nos cuentan que la Secretaría de Hacienda,
a cargo de José Antonio Meadc. le madru
gó el anuncio a Fitch Ratings sobre la mejora
en la perspectiva de la calificación crediticia
del país. Antes de que la agencia diera los
detalles del ajuste, la dependencia ya cele
braba la noticia e incluso distribuyó una no
ta informativa. Nos platican que si bien el
gobierno mexicano se entera con muchas
horas de antelación de este tipo de anuncios,
esta vez le ganó la emoción ante el reconoci
miento de Fitch Ratings de que el panorama
de las finanzas del país muestra una mejoría
hacia el futuro. Standard & Poor's también

ajustó la perspectiva hace unos días, mientras que Moody's decidió
en abril mantener sin ajustes su calificación. Está por verse si esta
agencia realiza algún movimiento adicional, nos dicen, con lo que
se reforzaría el sentir del sector financiero de que una reducción de
la nota soberana tiene cada vez menos probabilidades de ocurrir.
Mario González Pilotos, en desacuerdo con Cofece
Aguilera Hoy se llevará a cabo la 59 asamblea con

memorativa del sindicato de pilotos ASPA,
que es encabezado por Mario González Aguilera. Según nos
informan, hay un tema que está en la mente de los trabajado
res, y tiene que ver con la resolución de la Cofece, que preside
Alejandra Palacios, que no fue bien recibida entre el gremio

de pilotos, pues las restricciones que se impondrán a la admi
nistración de slots en el aeropuerto capitalino pueden genera
rán un efecto cascada sobre la permanencia de los empleos, a
causa de la posible disminución de los itinerarios por aerolí
nea. El temor para los trabajadores no es gratuito, y es que la
misma Cofece años atrás recomendó la venta por separado de
Mexicana y Aeroméxico, con las consecuencias que todos co
nocemos y que ellos vivieron en carne propia con la desapari
ción de la primera. De ahí que los agremiados de ASPA eva
lúan sumarse en los próximos días a la lista de afectados que
impondrán recursos legales en contra de la resolución de la
autoridad de competencia económica.

Ciberseguridad en espera
La Cámara Nacional de la Industria Elec
trónica, de Telecomunicaciones y Tecno
logías de la Información (Canieti), que
preside Mario de la Cruz, tiene como
meta que el país cuente con una estrate
gia de ciberseguridad, y no es para me
nos, después de los ataques como Wanna
Cry y Petya que afectaron a industrias co
mo la de salud, financiera y de telecomu
nicaciones a escala global. El organismo
empresarial ya le echó una mano al go
bierno para realizar un estudio que reveló
la necesidad de contar con una Agencia
Nacional de Ciberseguridad que defina

políticas públicas, promueva los cambios legislativos y regula
torios necesarios, y que también coordine el monitoreo y res
puesta a incidentes. Sin embargo, nos reportan que todavía no
hay respuesta por parte de las autoridades, a pesar de que para
estos días se esperaba tener un avance sobre la estrategia, y
por lo pronto no se sabe nada respecto al tema.

Fecha: 04/08/2017

Página: 2

Area cm2: 351

1 / 2

Columnas Económicas

Desbalance

Redacción

Costo: 39,487



Fecha: 04/08/2017

Página: 2

Area cm2: 351

2 / 2

Columnas Económicas

Desbalance

Redacción

Costo: 39,487



Capitanes
A la Deriva

Este 9 de agosto se cumple un año de la
declaración de quiebra de Oceanogra

fía y no se ve por dónde pueda resucitar la
naviera que comandó Amado Yáiiez.

Apenas el martes pasado, el aún síndi
co de la quiebra, Daniel Rocha Pera», in
formó al juez Benito Zurita que no existe
ninguna propuesta de convenio con acree
dores, ni plan de negocios, ni nada.

Recuerde que, en su momento, el juez
Felipe Consuelo Soto —actualmente sus
pendido—, avaló un convenio de reestruc
tura que requería más de 70 millones de
dólares, mismo que fue revocado, amén
que el dinero nunca llegó.

Todo indica, además, que Rocha ya no
será el síndico. El SAE fue el que lo desig

nó, cuando era la autoridad administrado
ra, pero cuando la PGR levantó el asegu
ramiento sobre la empresa, el SAE quedó
fuera.

Yáñez y un grupo de acreedores que
decían ser dueños de más de 50 por cien
to de la deuda, pidieron al juez mantener a
Rocha El juez aceptó el 19 de junio, pero la
semana pasada dijo que siempre no, por
que para acreditar el control sobre más de
50 por ciento de la deuda, Yáñez sumó a
otra de sus empresas, lo que la ley prohibe.

Está pendiente que el Ifecom, que lle
va María Esther Sandoval, designe sín
dico sustituto por "procedimiento aleato
rio", lo que supondría que Rocha no será
ratificado.

Viaje
Relámpago
Quien anduvo por China, en
viaje relámpago, es Jaime
Hernández, cabeza de la
Comisión Federal de Elec
tricidad (CFE).

El mandamás de la em
presa eléctrica estuvo en la
reunión trimestral de traba
jo de la Asociación Mundial
de Operadores Nucleares,
WANO.

Si bien, el tema central
es evaluación de las distin
tas centrales nucleares en el
mundo, como la de Laguna
Verde, en México, también
se reunió con Jia Zhiqiang,
capitán de State Grid Cor
poration of China, conside

rada la eléctrica más grande
del mundo.

También se vio con co
laboradores de The Power
Construction Corporation
of China (Powerchina), en
tre ellos Ding Zengguo, vi
cepresidente de la empresa
presente en México.

Será interesante saber
logros de las reuniones y
enterarnos si entre los te
mas se puso sobre la mesa
la construcción de la hidro
eléctrica Chicoasén II, en
Chiapas, que tiene en Méxi
co Sinohydro, subsidiaria de
esta empresa

El contrato se los dieron
desde 2015 y hasta ahora el
avance no ha sido el espera
do debido a bloqueos de ac

cesos realizados por perso
nas ajenas al proyecto.
Ruido
Automotor

Donde hay mucho ruido
es en la industria automo
triz de camiones y auto
buses, representada por la
ANPACT y que conduce
Miguel EÍizalde.

Hay un tema de esti
ra y afloja entre armadoras,
transportistas, autoridades y
grupos ambientalistas.

Es la próxima publica
ción de la NOM044, que
regulará las emisiones diesel
de los vehículos pesados, y
existen dos posturas.

Una está a favor de ayu

dar a reducir las emisiones
al medio ambiente con la
producción obligatoria de
motores más limpios, ven
diendo en México camiones
y autobuses que cumplan
con las normas ambientales
de EU y Europa, conocidas
como EPA10 y como Euro
VI, en cada caso.

Estos vehículos requie
ren un diesel más limpio
(de 10 partes por millón de
azufre), aunque puede ser
vir el que ya se consigue en
las principales zonas metro
politanas y el norte del País,
pese a tener 15 partes por
millón de azufre.

Hay otra propuesta que
impulsa Daimler Vehículos
Comerciales México, el pro
ductor más grande de ca
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miones, y que preside el re
cién nombrado Flavio
Rivera.

En esa armadora pug
nan porque la NOM tam
bién permita la venta de
camiones y autobuses con
motores EPA 07 y Euro V
pues si sólo venden de los
más amigables con el me
dio ambiente, el costo de
las unidades se encarecerá
y por tanto, sus ventas irán
a la baja

Algunos calculan que
estos vehículos costarían
al menos un 20 por cien
to más.

Urgen
Socios

La carrera de Pemex, de Jo
sé Antonio González Ana
ya, por encontrar socios en
aguas someras y campos te
rrestres ya empezó.

Ya está confirmada la fe
cha y será el próximo 4 de

octubre cuando la empre
sa del Estado reciba ofertas
para los bloques de aguas
someras AyinBatsil, ade
más de los terrestres Cárde
nasMora y Ogarrio.

A los interesados ya se
les acabó el tiempo para ins
cribirse y precalificar, pues
la puerta se cerró el pasado
28 de julio.

Próximamente la lista
de los precalificados deberá
ser publicada por la Comi
sión Nacional de Hidrocar
buros (CNH), que capitanea
Juan Carlos Zepeda.

La CNH también está
por publicar la convocatoria
del bloque NobilisMaximi
no, ubicado en aguas pro
fundas del Golfo de México.

Ya veremos en unos me

ses si el interés por los nue
vos bloques es similar al
que tuvo con Trión, el cual
amarró a finales del año pa
sado con la australiana BHP
Billiton.

capitanes@reforma.com
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40% de probabilidad
de fracaso
en el TLCAN
México. va fijó pmfctorm. como gpramizat •
que no haya atmncetes o proteccionismo.

1" ¿m 1 secretario de Economía, Ildefonso Guajardo,
® aseguró ayer que hay un 60% de probabilidad

de que la renegociación del TLCAN sea exito
mmmrsa y concluya en enero próximo.

Reconoce también que las negociacio
s, A nes, que iniciarán el próximo 16 de agosto

JÍM en Washington, serán difíciles por temas que
Estados Unidos ya puso sobre la mesa, como su exigencia
de reducir el déficit comercial y desaparecer el capitulo 19
del TLCAN.

Defiende la estrategia del gobierno mexicano en cuan
to a las prioridades en la negociación y asegura que sí hay
posiciones que ya fijó México, como garantizar que no haya
aranceles o mecanismos proteccionistas que impliquen un
retroceso en el libre comercio trilateral, y que se mantengan
mecanismos transparentes de solución de controversias.

En cuanto a reducir el déficit comercial de Estados Uni
dos con México, Guajardo dice que se buscará ampliar el
comercio y no afectar a las exportaciones mexicanas.

Y un 40% de probabilidad de fracaso en las negociacio
nes es una mala noticia, pero es también una postura rea
lista por parte del secretario de Economía, porque lo que
se anticipa es que sí habrá momentos muy difíciles en las
negociaciones.

Guajardo reconoció también que. en el caso de que hubie
ra un rompimiento en las negociaciones, México tendría que
poner en marcha un plan B que, en el marco de la OMC, per
mitiera enfrentar y reducir el impacto de una salida del TLCAN.
Mantengamos cruzados los dedos y confiemos en el

equipo negociador para que esto no ocurra.

INFORMALES Y SUBSIDIOS MÁS EFICIENTES:

CONAVI
Dos son las priorida
des de Jorge Wolpert,
director general de la
Comisión Nacional de
Vivienda: ampliar el
mercado de los no afi
liados ni al 1MSS ni al
1SSSTE y una mayor efi
ciencia en la entrega de
los subsidios ala vivien
da popular para que lle
guen a quien realmente
los necesita; que son
quienes ganan menos
de tres salarios mínimos al mes.

En cuanto al mercado de no afiliados, se prepara un pro
grama muy interesante por parte de la Conavi, junto con 1;
titular de la Sedatu, Rosario Robles, y del secretario de Ha
cienda, ¡osé Antonio Meade, quienes entienden muy bier
la problemática social en México, porque ambos fueron, er
este sexenio, secretarios de Desarrollo Social.

Wolpert explica que la mejor forma de combatir la eco
nomía informal es a través del crédito, por lo que se traba];
en un esquema que permita apoyar con créditos a los tra
bajadores informales.

El mercado de vivienda, explica Wolpert, está hoy con
centrado en más del 50% en viviendas de interés social, de
menos de 400 mil pesos, y se estima que al año se constru
yen 500 mil viviendas en este mercado, y ya hay varios ban
eos y empresas constructoras de autoproducción que estár
interesadas en este segmento.
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En cuanto a los subsidios a la vivienda, Wolpert ya em
pezó. desde principios de este año. reduciendo el monto del
subsidio que se otorga a trabajadores que ganan cinco sala
rios mínimos al mes, y se redujo a cuatro salarios mínimos,
pero el subsidio es mayor para los trabajadores con ingresos
menores a 2.6 salarios mínimos y para la población vulnera 
ble. como es el caso de las madres solteras.

Actualmente, el 80% de los subsidios se canalizan a tra
bajadores afiliados al Infonavit y al Fovissste, y el objetivo
de Wolpert es que el subsidio llegue más a quien más lo
necesite.

FJTCH MEJORA TAMBIÉN PERSPECTIVA
Y la buena noticia del día, que desde luego festejó'la Secre 
taría de Hacienda, es que Fitch se unió a Moody's al mejo
rar la perspectiva de la calificación de México, de negativa
a estable. Como en el caso de Moody's, no es un aumento
en la calificación, pero sí disminuyen las presiones ante el
temor de una descenso en la calificación, y ayudará a las
empresas, tanto privadas como estatales, a financiarse bajo
mejores condiciones.
• Fitch basa su decisión en los menores riesgos en el creci

|* miento económico, la estabilización en la carga de la deuda,
| una postura moderada por parte de Estados Unidos en la re
| negociación del TLCAN, la resiliencia mostrada por la eco
| nomía ante la caída en los precios del crudo y los riesgos de
| una política proteccionista por parte de EU, y la capacidad
3 de las autoridades para enfrentar estos riesgos y continuar
con la consolidación fiscal y con un menor déficit público.

La mejor forma
de combatir Ja
economía Informal
es el crédito, por lo
que §e trabaja en
un esquema que
permita dárselos a
los informales

Fecha: 04/08/2017

Página: 6

Area cm2: 360

2 / 2

Columnas Económicas

Maricarmen Cortés, Desde el Piso de Remates

Maricarmen Cortes

Costo: 23,868



Calificadoras, de
negativas a estables
Cualquier gobierno se podría ver tentado a
elevar los gastos en año preelectoral. El equipo
¦ hacendaría está siendo responsabley enviando
una señal de reducir el nñ>el de deuda.
Ias agencias calificadoras hicieron un corte de

caja en el primer semestre de 2017, un afio que
parecía fatal en sus inicios. £1 resultado es li
geramente optimista.

Dos de ellas, Standard & Poor's y Fitch, si
A logran mejorar la perspectiva de la deuda so

«mm berana, pasándola de negativa a estable. Es
decir, ya no hay riesgo de bajar un peldaño en el grado de
inversión. Sin duda, un resultado alentador para la política
hacendarla de bajar la deuda pública como porcentaje del
PIB. poner ajuste en el gasto, así como mantener la política
monetaria restrictiva para evitar brotes inflacionarios mayo
res al gasolinazo.

MOODY'S, EN CAMBIO,
VE RIESGOS CON EL TLCAN
Sin embargo, la otra agencia calificadora, Moody's, no com
partió la mejoría de las otras dos. Moody's mantuvo su
perspectiva negativa de la deuda mexicana. Su principal ar
gumento es la incertidumbre que presenta la renegociación
del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá.

Moody's pondera muy alto la relación con EU y los riesgos
de negociar con la administración Trump que, como sabe
mos, puede tener cambios inesperados. Sin embargo, señala
que, por lo dicho por los equipos negociadores, sí se podría
alcanzar una buena re
negociación. Pero, como
los jugadores de cartas,
pagan por ver. Se van a
esperar. Y si bien no re
ducen la calificación de

la deuda, tampoco le
quitaron su perspectiva
negativa.

S&P Y FITCH VEN
REDUCCIÓN
DE DEUDA
Vale la pena anotar lo
que ven Standard &
Poor's, y ahora Fitch: la
mejoría en el nivel de
deuda. No es poca cosa.

Cuando José Antonio
Meade, secretario de
Hacienda, toma en
septiembre la depen
dencia, ya lo hace con

el compromiso de reducir la deuda pUDiica, que ñama ve
nido creciendo muy rápido y estaba poniendo nerviosos a
los mercados. Meade logró mantener la disciplina y, con los
ingresos excedentes, que son por una sola vez, como el exce
dente del Banco de México, se redujo el nivel de deuda. Así,
el débito público bajó de 50.5% del PIB y terminará un poco
por encima del 48% del PIB. El punto de inflexión ya se dio.

Es importante. Cualquier gobierno se podría ver tentado
a elevar los gastos en año preelectoral. El equipo hacenda
rio está siendo responsable y enviando una señal de reducir
el nivel de deuda y, por lo tanto, de que el gobierno mexi
cano necesitará menos financiamiento y no estará presio
nando las tasas ni poniendo en riesgo la estabilidad a finales
de sexenio.
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LAS RAZONES DE MEADE
PARA EL NO A LA COPARMEX
Bajo este escenario, donde las finanzas públicas estaban
presionadas por el crecimiento de deuda, desde luego que
no se podía tener ni un aumento en el gasto ni tampoco dar
se el lujo de reducir ingresos, que de por sí son escasos con
el menor precio del petróleo.

Por eso Meade respondió rápidamente a la Coparmex
(Gustavo de Hoyos) que no había espacio, en este momento,
para reducir los impuestos ni para flexibilizar la tributación.
Desde luego que la Coparmex presentó una propuesta cohe
rente de Reforma Fiscal. Pero no era el momento.
Quizá en campañas presidenciales o iniciando el se

xenio. pues ahí habrá capital político para una reforma
fiscal de gran calado. Pero al cierre del sexenio, con las
agencias calificadoras encima porque se elevó el nivel de
deuda en los primeros cuatro años del gobierno, desde
luego que Hacienda no puede darse el lujo de flexibilizar
los impuestos.

La de la Coparmex es una propuesta seria, aceptable, pero
que en estos momentos es iriviable; podrá tener viabilidad e
influencia en el momento de las campañas presidenciales,
o bien, en el inicio del próximo sexenio. En estos momen
tos ningún secretario de Hacienda les hubiera aceptado un
cambio fiscal. Hubiera sido darse un balazo en el pie.

La de la Coparmex
es una propuesta
seria, aceptable,
pero en estos
momentos

esinviable;
podrá tener
viabilidad
e influencia
en el momento
de las campañas
presidenciales,
o bien, en el inicio
del próximo sexenio.
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Construcciones
Tapia, fuerte
en sector energético
El boom de esta industria despegó
hace una década, justo cuando comenzaron
las empresas a suhcontratar servicios
de alta especíaíízaclón para la construcción de
infraestructura en el sector energético de! país.

I" ¦' ace 20 años se inició una empresa que
. ahora es líder en México en el sector me
||!|! talmecánico. Se trata de Construcciones

— 'Wm industriales TaPia (CITapia), propiedad
de Juan Carlos Tapia, firma líder en

¦ proyectos de infraestructura energética

Este empresario, que arrancó en el estado de Hidalgo
con cinco máquinas de soldar y diez trabajadores, hoy día
posee una plantilla superior a los cuatro mil trabajadores
directos y 12 mil fuentes de empleo indirectos.
El boom de esta industria despegó hace una década,

justo cuando las empresas comenzaron a subcontratar
servicios de alta especialización para la construcción de
infraestructura en el sector energético del país. En este es
cenario, CITapia sobresalió y se consolidó a nivel nacional.

Cuenta con talleres ubicados en puntos estratégicos para
el sector energético, como son los casos de Poza Rica, Coa
zintla y Coatzacoalcos, en Veracruz; y en Salamanca, Gua
najuato, lo que le permite atender proyectos clave para la
industria en esas regiones de la República Mexicana.

CITapia desarrolla proyectos de más de mil 600 millones
de pesos anuales y ahora se alista para los cambios que se

avecinan en el rubro energético, ya que desde hace cinco
años instaló oficinas comerciales en Houston, Texas, la ca
pital mundial de la energía, para poder atender, desde allá,
a las empresas interesadas en invertir en México.

Su experiencia los llevó a participar en el emblemático
proyecto El Fénix, de Altos Hornos de México, que encabeza
Alonso Ancira, el cual le permite a la siderúrgica tener una
capacidad instalada para producir unas cinco millones de
toneladas de acero líquido al año.

La comDañía va está exportando Droductos terminados

a Estados Unidos y pre
tende entrar directa
mente a competir a ese
país, pero para eso está
buscando un nombre
que les permita posi
cionarse en el mercado
energético de la Unión
Americana.

Tapia ha sido una de
las pocas empresas que
ha construido platafor
mas petroleras en los
complejos de Pemex,
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como lsimin, Lankanuasa, Maya A y B, ZaapAy B, Layo Ar
cas y Yazché, que han requerido más de 15 mil toneladas de
acero líquido.

Otro de sus clientes es la Comisión Federal de Electrici
dad, que capitanea laime Hernández. También participó
en la construcción del estadio de Las Chivas, el Omnilife, de
Jorge Vergara.

Su trabajo ha sido reconocido por organismos regula
dores nacionales e internacionales, como el estaduniden
se NACE International para el control de la corrosión, y el
Energy API, la única asociación comercial que representa
todos los aspectos de la industria de petróleo y gas natural
de Estados Unidos.

Asimismo, el ASME Setting The Standard, la Sociedad
Americana de Ingenieros Mecánicos, el ASTM International
y la Organización de Normas Internacionales. En México, el
Laboratorio de Pruebas, Equipos y Materiales (LAPEM) de la
CFE; NOM y Nyce, que lleva Carlos Pérez.

TAKEDA CRECE
La compañía farmacéutica mundial de origen japonés,
Takeda, que encabeza en México, Centroaméricay el Cari
be José Manuel Caamaño, firmó ayer un acuerdo regional
de colaboración con el consorcio mundial de laboratorios
Aspen Labs, que lleva en Latinoamérica Carlos Abelleyra.

Esta alianza comercial, dada a conocer desde México,
tendrá efectos para centro, Centroamérica y el Caribe, y
comprende la distribución del portafolio Primary Care de
Takeda, en las áreas de Gastroenterología y Ginecología, a
partir del prlmef trimestre de 2018.

El acuerdo abarca a Guatemala, El Salvador, Honduras,
Nicaragua, Costa Rica, Panamá e islas como República Do

minicana. Jamaica, Trinidad y Tobago, Barbados y Cura
zao. Se espera que esta nueva relación comercial permita a
Takeda fortalecer su posición en diferentes áreas terapéuti
cas, además de reforzar el enfoque en los pacientes.

Takeda Pharmaceutical Company Limited, impulsada
por la investigación y el desarrollo global, centra sus esfuer
zos de investigación a nivel mundial en las áreas terapéu
ticas de oncología, gastroenterología, el sistema nervioso
central, enfermedades cardiovasculares y vacunas; en Mé
xico se enfoca en oncología, gastroenterología, enfermeda
des cardiometabólicas, ginecología y OTC.

Con presencia en más de 70 países, cuenta con más de
30 mil empleados, y en México ha creado más de mil fuen
tes de trabajo.
Aspen, un laboratorio farmacéutico con más de 160

años, ofrece un mayor acceso a medicamentos eficaces y de
alta calidad. Fundado en Sudáfrica, cuenta con más de diez
mil empleados y 26 plantas en todo el mundo, y ha compra
do marcas globales a GSK, MSD o Pfizer.

CITapia desarrolla
proyectos de más
de mil600millones
de pesos anuales y
ahora se alista para
los cambios que se
avecinan en el rubro
energético.
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La relación futura
entre México y WTTC

ea cual haya sido la historia
sobre cómo Gloria Guevara
no obtuvo a la última hora el
apoyo del gobierno mexica
> no para su candidatura a la

tk f§P?í secretaría general de la Orga
I " nización Mundial del Turismo

(OMT), todo indica que ahora dejará pasar
la página.
Hace poco su ánimo era otro e incluso

compartió con algún empresario la posibi
lidad de contar la "verdadera historia" de
Éin proyecto que, por el resultado final, con
el inusitado triunfo del georgiano Zurab
Pololikashvili. ella tenía más "cuerda" de
lo que muchos anticipaban.
Tras la designación de Guevara como

nueva presidenta del Consejo Mundial de
Viajes y Turismo (WTTC, en inglés), varios
.empresarios mexicanos se han acercado a
ella para felicitarla.
Como Pablo Azcárraga, presidente

del Consejo Nacional Empresarial Turísti
co (CNET), y Alejandro Zozaya, el CEO de
Apple Leisure Group.

Así es que en el futuro, Guevara, además
de probarse como líder global, estará en el
'cabildeo de muchos temas que son impor
tantes para la actividad turística en general
:,íy para México en particular.

Para no ir más lejos, en el asunto del te
rrorismo la opción para no frenar el flujo
'de turistas es reforzar la seguridad a través
¡de la tecnología y el intercambio de infor
mación entre los países, pero sin llegar a la

discriminación generalizada e injustificada.
O en el caso del medio ambiente, la

agenda de los empresarios es cómo seguir
' creciendo y haciendo negocios; cuidando al
mismo tiempo el planeta.
Visiones en las que,'trabajando jun

tas. las autoridades mexicanas al lado del
iJ'WTTC, el país también puede tomar una
posición de liderazgo en temas que son cla
ve para la generación de empleos y riqueza
¦gracias a la presencia de Guevara.
' Y' I

DIVISADERO
IATA. La Asociación Internacional de Trans
porte Aéreo informó que el crecimiento de la
demanda de boletos de avión en el mundo,
medido a través del ingreso de pasajeros por
kilómetro recorrido (RPK, en inglés), creció
7.8% en el primer semestre del año.

Las tasas más altas están vinculadas a
África con 9.2%, Asia con 11.6% y Europa con
8.8%; América Latina reportó 6.7%; Oriente
Medio 2.1%, y Norteamérica 4%.
CAMBIO. Alejandro Cobián, director de la
Cámara Nacional de Aerotransporte, que
preside Sergio Allard, está dejando esta po
sición para dirigir el área jurídica de Aeromar.
Ahora se está abriendo un proceso para

nombrar a su sustituto que tendrá que lidiar
con varios temas complejos, como el de la
distribución de los slots en el Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de México y las
ocurrencias de la Comisión Federal de Com
petencia Económica.
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MÁS PUEBLOS MÁGICOS. Por lo visto, es
mucho más fácil incrementar la lista de los
Pueblos Mágicos, que dejar fuera a los que
no cumplen.

Durante el Encuentro ele Pueblos Mágicos
Mexiquenses, que se llevó a cabo en el nuevo
Centro de Convenciones de Toluca, el secre
tario de Turismo, Enrique de la Madrid, dijo
que en Nuevo León se podría abrir una nue
va convocatoria en septiembre.
Quizá sería importante difundir cuáles

son los mejor calificados, para orientar a los
viajeros con más información.

En el futuro, además
de probarse como líder
global, Guevara estará en el
cabildeo de muchos temas

que son importantes para
el turismo, y para México.
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Proeza financiera,
la eliminación
del negativo
Ia eliminación de la perspectiva negativa déjjj

la calificación soberana de México por parta^"
de la calificadora Fitch no es un acto de fe nf"j
se dio por inercia. Es producto de la revisión :
efectiva de las condiciones de la deuda públi./;

jca, la reversión de su trayectoria y la decisión *
tomada por el presidente Peña de actuar conC

responsabilidad fiscal para corregir el peligroso deterioro de
Pemexy de las finanzas públicas nacionales bajo el progra
ma que ha ejecutado, de manera impecable, la Secretaría
de Hacienda y Crédito Público, que encabeza José Antonio
Meade, en la parte fiscal, y el Banco de México, que gobierna i
Agustín Carstens, en la parte monetaria. 2

Bajar de 56% del PIB a 48% el saldo de la deuda públi
ca en este 2017 es una hazaña fiscal que no tiene com.
paración en la historia reciente del país, salvo cuando se"
produjo la crisis financiera de 199495, por lo que tiene,
doble mérito.

Y aunque yo le he repetido aquí que Meade es el brujo
mayor, también hay que reconocerle el trabajo de ciru
gía fina que ha realizado el aprendiz de brujo mayor, José
Antonio Meade, pues si recordamos, justo en noviembre
de 2015, Nymia Almeida, de Fitch, fue la analista que puso
el dedo en la sangrante yaga que prendió todas las alertas
sobre la situación financiera de Pemex, por insostenible, y
en la trayectoria del endeudamiento que traían las finan
zas públicas, no por su proporción en relación con el PIB,
sino por el acelerado ritmo que presentaba el crecimiento
de la deuda.
Y, por cierto, la previsión y el blindaje financiero

avanzan. Se le conoce como Bono Catastrófico, pero, en
realidad, para un país como el nuestro es el sistema de
cobertura financiera que permite reducir el impacto pre

supuestal que pueden tener fenómenos naturales con ca
rácter catastróficos, sobre los cuales no se tiene control.

Pues la novedad es que, como parte de la estrategia in
tegral del gobierno federal de mantener un manejo pru
dencial de las finanzas públicas, la Secretaría de Hacienda,
que encabeza José Antonio Meade, tiene listo el nuevo
mecanismo de cobertura financiera que permitirá, en
caso de un sismo o huracán de dimensiones catastróficas,
potenciar los recursos del Fondo de Desastres Naturales
(Fonden), para atender situaciones de emergencia y se re
construya la infraestructura pública y vivienda en situación
de pobreza dañada por algún fenómeno natural.

México es reconocido por ser precursor a nivel mundial
al contratar este tipo de coberturas, llamadas bonos catas
tróficos. El primer CatBond se suscribió allá por 2003, y
en octubre de 2015, por ejemplo, tras el paso del huracán
"Patricia", esta cobertura se activó y se obtuvieron 50 mi
llones de pesos que permitieron que el Fonden apoyara a
la población afectada.

Con los efectos del cambio climático, escatimarla pre
vención financiera puede resultar muy peligroso, por lo
que al ser un elemento clave del blindaje presupuestal —el
otro es la cobertura petrolera y espere noticias sobre la fir
ma de los contratos financieros hacia el 15 de agosto— re,
sulta muy positivo que la Secretaría de Hacienda fortalezca,
la cobertura catastrófica.

En esta ocasión, la cobertura es de tres años, tomando
en cuenta que el Sistema Meteorológico Nacional espera
que por lo menos nueve huracanes con categoría supe 
rior a 3 afecten las costas nacionales del océano Atlántico
y Pacífico, en los meses que están por venir. En cuanto a
terremoto, el CATBond es el mejor seguro.
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DE FONDOS A FONDO
«NoQueNoPerdían... Teva Perdió labatalla legal en Estados
Unidos por supuesto fraude.

Como se lo adelanté, en lo que ha sido uno de los casos
más sonados en la industria farmacéutica mexicana, re
sulta que ha salido a la luz la verdad... Un juez de la Corte
del estado de Nueva York, en Estados Unidos, desechó la
demanda de Teva por supuesto fraude en contra de Rimsa.

De acuerdo con la resolución del Juez Peter Sherwood,
Rimsa, encabezada por los hermanos Leopoldo y Fernando
Espinosa, la empresa actuó en apego a la ley y no cometieron
fraude ni acción ilegal alguna durante el proceso de compra
venta. La Corte en Estados Unidos dejó sin materia el caso se
ñalando que el sofisticado gigante farmacéutico israelí llevó
a cabo un riguroso proceso de due diligence —en el que tuvo
acceso al personal, las instalaciones y los productos de Rim 
sa— sin qué identificara anomalía alguna ni inconsistencias
en las formulaciones de los medicamentos que impidieran,
en su momento, el cierre de la transacción.

Por su parte, en marzo de este año, la Comisión Fede
ral para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris),
comandada por Julio Sánchez y Tépoz, señaló que los es
tudios de farmacovigilancia realizados demostraron que

todos los medicamentos de Kimsa eran seguros y enc^ces
para su uso. Durante las 16 visitas que realizó el regulador
a la planta, desde 2009. la empresa cumplió con la nor
matividad vigente en materia de seguridad y salubridad y
aplicaba estándares internacionales de calidad. Cofepris
destacó que el reciente cierre de la planta de Guadalajara
atendió a que TEVA no le entregó la información que esta
ba solicitando durante la auditoría.
Las acciones desesperadas de TEVA de rescindir la

transacción debido a la carencia de entendimiento de la
compañía y del mercado mexicano han generado cues'
tionamientos, no sólo en su consejo de administración,
5ino también en sus inversionistas. Las batallas legales
en las que se ha visto involucrada la empresa israelí pro
vocaron la salida del entonces director ejecutivo, Erez
Vigodman, y continúan generando desconfianza en el
mercado de valores.
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COORDENADAS

Ni tanto que queme al santo...
ENRIQUE
QUINTANA

Dice un adagio mexicano: ni tanto que
queme al santo ni tanto que no le alumbre.
Es pertinente recordado por la necesa

ría ponderación que hoy sé requiere para
caracterizar a la situación económica por
la que atravesamos.
Por un lado, pareciera a veces que es

tamos para fiestas por noticias como los
cambios en las perspectivas de las
calificadoras. Primero fue S&P quien la
modificó al pasarla de negativa a estable, y
ayer le siguió en ese camino Fitch Ratings.
Prácticamente los mismos argumentos es

grimidos por S&P fueron los que puso sobre
la mesa Fitch para cambiar su perspectiva.
Dicho en términos muy simples, las cosas

hoy se ven mejor, incluso mucho mejor
que en meses previos.
Pero no sólo es el cambio en las perspec

tivas de las calificadoras. Sonlos resultados
en materia de crecimiento; creación de
empleos; indicadores de expectativas, tipo
de cambio, etc.
Pero, hay quien también arroja agua fría

a las perspectivas.
Bankof America hizo una evaluación en

la que señaló que el peso podría ya estar
sobrevaluado frente al dólar en función de

las expectativas que se visualizan en materia
políticoelectoral; las dificultades relativas
a la renegociación del TLCAN, así como las
posibilidades de un menor crecimiento de
la economía.
La verdad es que ni el panorama está

color de rosa como algunos lo quisieran
ver, ni amenaza tormenta como otros
perciben.
Estamos mucho mejor que como la mayor

parte imaginaba a principios de año, pero
estamos lejos de haber conjurado las ame
nazas que desde hace poco menos de un
año empezaron a visualizarse, cuando se
evaluó el riesgo del triunfo de Donald Trump.
La economía mexicana, y especialmente

su mercado interno, han mostrado una re
sistencia mucho mayor a lo previsto. Es un
hecho que el crecimiento del mercado
doméstico se está desacelerando, pero
el ritmo al que lo está haciendo es mucho
más leve que lo estimado.
Y en términos absolutos, los niveles son

altos en variables como las ventas de autos

o de las tiendas de autoservicio o depar
tamentales. No se diga en el crédito o las
remesas.

Pero al mismo tiempo, de vez en vez,

se observan resbalones, como la caída
las ventas de autos en el mes de julió ©fei
descenso del salario real medio pajm|a
economía formal. j |
Y tenemos frente a nosotros dos compli
caciones serias. i r
La primera es la "montaña rusa" ele la

renegociación del TLCAN, tal como la
calificado con toda precisión el secretario fe
Economía de México, Ildefonso Guajiftfo.
Y, la más importante es la perspectiva

del proceso electoral.
Hay que decirlo con toda su crudeza:

mientras López Obrador se mantenga doafo
•uno de los candidatos con probaMlMaáes
altas de ganar, habrá preocupación dieks
inversionistas, simplemente por la incerl i
dumbre que implica. :
Mantener los pies sobre la tierra ert eti i

pas en las que muchos quieren elevarse cflít
suelo; y, no tirarse al piso cuando vérnos las
complicaciones que están frente a nosotros,
son conductas que nos cuestan nuiclw
esfuerzo en México, quizás por nuestra
temperamento. I
Siempre es importante mantener la ponde

ración, pero en etapas como las que vivimos
es crucial que mantengamos los ecpfifjrids.
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Con su propuesta fiscal, el
sindicato patronal ya votó
El paquete fiscal fue una concesión a la izquierda
para que dejara pasar las reformas en materia de
telecomunicaciones y energía
Las organizaciones empresa

riales saben muy bien que en
lo que resta de este gobierno

no habrá ninguna modificación fis
cal propuesta por el Poder Ejecuti
vo. Porque si bien no son firmantes
del llamado Acuerdo de Certidum

bre Económica, saben perfectamen
te bien de su existencia.

Por lo tanto, una organización
sindical como la Confederación Pa

tronal de la República Mexica
na (Coparmex) sabe perfectamen
te que pierde su tiempo presentado
una propuesta de reforma fiscal pa
ra que el gobierno de Peña Nieto la
haga suya y la presente al Congre 
so. Pero eso también lo saben muy
bien.

Lo que parece valer más la pena
para esta agrupación patronal es que
uno de los aspirantes presidenciales
que tiene posibilidades de convertirse
en candidato para las elecciones del
próximo año les diga no y eso quede
plasmado en la prensa.
Y así fue, encabezados y no

tas que hablan de cómo "los em
presarios" piden una reforma fis
cal y Hacienda les dice que no. José
Antonio Meade dice no a los empre
sarios. Es hora de dejar de atacar a la
clase media, dice Gustavo de Hoyos,

presidente de la Coparmex.
En fin, misión cumplida para este

sindicato patronal que más que una
propuesta fiscal lo que hace es mar
car una postura que suena muy del
terreno de lo políticopartidista,
tanto como la marcó con el respaldo
a aquel posicionamiento electorero
de buscar un aumento urgente al sa
lario mínimo.

¿Quiere ciudadanos enojados?
Hábleles de las derrotas de la selec

ción de fútbol o de impuestos. Quie
re mejorar su estado de ánimo, im
pulse a los héroes de la patria que
no cuidan la seguridad y la vialidad
de las ciudades que gobiernan, pero
que ofrecen la vida por un aumen
to al salario mínimo. La Coparmex
ya votó.
De hecho, el paquetazo fiscal que

entró en vigor a principios del 2014
fue una concesión a la izquierda pa
ra que dejara pasar las reformas en
materia de telecomunicaciones y
energía. Claro que fue un golpe du
ro a las clases medias y por supuesto
que no es la reforma fiscal que nece
sita este país.
Políticamente es imposible que en

lo que resta del sexenio se pueda ha
cer alguna modificación fiscal, sim

plemente porque el Congreso
aparece ya como un órgano desman
telado. Si son incapaces de desatorar
los temas más urgentes de seguri
dad, menos podrán transitar en un
tema de esta elevada temperatu
ra social.

No hay duda de que la siguien 
te administración tendrá necesa

riamente que meter mano al tema
fiscal. De entrada porque resultará
inevitable que sea parte de las pro
mesas de campaña de todos, pero
sobre todo porque el huracán cate
goría 5 que viene en camino del sis
tema de pensiones requerirá de más
recursos, de más amplios sectores
sociales, al tiempo.
Por lo pronto el secretario de

Hacienda, José Antonio Meade, vol
vió a explicar a los dirigentes de
este sindicato cuáles son las cir

cunstancias que impiden cumplir
con sus propuestas en materia de
impuestos.
Lo que deberían hacer las agrupa

ciones empresariales es no quemar
sus cartuchos y sus privilegios de
plantear reformas estructurales de
cara a los funcionarios públicos y le
gisladores con fines diferentes a la
legitimidad de cuidar los intereses
de sus agremiados.
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VERSIONES
:: Se les fue el tren
Ai parecer, a la primera vía
que se construiría para el
ferrocarril de carga después
de su privatización, el tramo
AguascalientesGuadalajara,
se le fue el tren otra vez y
esperará una nueva admi
nistración. Este proyecto ya
tiene años en antesala y es
taba incluido en el Programa
Nacional de Infraestructura.

Pero además de que no se tie
nen el dinero ni los estudios,
había amparos para que esta
vía, crucial para el tráfico del
centro del país, se incorpore
a la concesión de Ferromex.

:: Llega a bc
Anuncia su llegada a Los
Cabos, Baja California, Banca
Mifel con la apertura de una
sucursal y la presentación del
Abierto Mexicano de Tenis

Mifel 2017; el establecimiento
es el primero de la institución
en la península, continuando
con su plan de crecimiento. El
banco ofrecerá un portafolio
de 50 productos y servicios a
los bajacalifornianos.

:: Mejoras
El presidente de la Coparmex
Ciudad de México, Jesús
Padilla Zenteno, llamó a

los legisladores capitalinos y
ai jefe de Gobierno, Miguel
Ángel Mancera, para que se
comprometan a crear una me
jora regulatoria que facilite y
posibilite la creación de nuevas
empresas. Dijo que es necesa
ria una nueva política pública
que permita a los emprende
dores tener normas claras de

ios trámites y servicios lo más
simplificados posible y que
propicie un piso parejo para
todos. Esto en el contexto de

una reunión de la Coparmex
CdMx y Metropolitana con sus
agremiados.

:: Más vigilancia
Con el objetivo de garantizar
la seguridad y la salud de los
consumidores de suplementos
alimenticios y fomentar un
mercado interno dinámico con
las mejores prácticas interna
cionales, la Concamin y la Aso
ciación Nacional de la Industria

de Suplementos Alimenticios
reiteraron el compromiso con
junto con las autoridades de
Profeco y Cofepris para fortale
cer las acciones de vigilancia
del mercado mexicano y com
batir la ilegalidad que afecta a
las empresas formales y, sobre
todo, la salud de las personas
que los adquieren.
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Vivienda "cero emisiones"
México ya tiene un programa

para impulsar la construcción
de vivienda ecológica; se llama

EcoCasa, impulsado por la Sociedad Hipo
tecaria Federal, el Banco Interamericano
de Desarrollo (BID) y el Banco de Desarrollo
Alemán, que apoya al gobierno federal en
la reducción de emisiones de gases efecto
invernadero.
En una primera fase se construyeron 27

mil 600 viviendas sustentables, que emiten
en promedio 2 mil 561 kilogramos de CO2,
frente a los 4 mil 165 kilogramos de CO2 al
año en promedio por una casa convencio
nal. Como se aprecia, el programa ha sido
un éxito.
Lo que viene ahora es implementar un

programa para construir edificaciones
"cero emisiones" a través de minimizar la
demanda de energía con la implementación
de acciones bioclimáticas y eficientes. Ya
se están haciendo los estudios respectivos

para conocer las condiciones de México en
este renglón y la viabilidad de generalizar
este tipo de viviendas.
Incluso se analiza si es necesario mo

dificar leyes para este tipo de obras que
incluyen el Plan Nacional de Desarrollo, el
Programa Nacional de Viviendas, leyes de
cambio climático, normas y otras más.
La casa "cero emisiones" debería contar

con techos fotovoltaicos, calentadores de
agua híbridos solares/eléctricos, estufas eléc
trica, ecotecnologías de desempeño término
como aislantes, losas, plafones, recubrimien
tos con mezcla de perlita mineral para techos
y muros, acabados reflejantes y otras más.
El estudio contempla zonas bioclimáticas

que van del cálido seco al cálido húmedo,
templado o semifrío; el análisis financiero
está para el contexto de población so
cioeconómica de ingreso medio y bajo. Se
analizará la viabilidad con y sin subsidios,
acuerdos contractuales, y el marco jurídico

vinculado a la edificación "cero emisiones".
Lo importante es que estos estudios ya

se están realizando dentro de la propuesta
de Acciones de Mitigación Nacionalmente
Apropiadas de Vivienda Sustentable (ÑAMA,
por su sigla en inglés) que elaboró la Se
cretaría de Desarrollo Agrario, Territorial
y Urbano (Sedatu), la Comisión Nacional
de Vivienda y la Agencia de Cooperación
Técnica Alemana GIZ.
El BID financia el proyecto.

Cuarto de junto
En su reciente estudio sobre el chocolate,
el Gabinete de Comunicación Estratégica de
Federico Berrueto, asegura que Hershey's,
compañía que en México dirige Chuck
Raup, produce el chocolate favorito de
los mexicanos. Factura aquí más de 300
millones de dólares al año, de acuerdo a
Moisés Michan, director de Mercadotecnia
del grupo. M
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Dinero
? Extraordinarias utilidades de los bancos I Trump propuso a Peña su relección I Filtran la conversación secreta
Enrique Galván Qchoa

os banqueros recordarán a San
Agustín (Carstens) como chamán
milagroso ahora que deje el Banco
de México para ir a ganar euros en

su nueva chamba como jefe del Banco de
Pagos Internacionales. Gracias, por un lado,
a la expansión del crédito, y por el otro, al
aumento de las tasas de interés (efecto del
alza de la tasa líder que fija el Banco de
México y a la devaluación, sus utilidades de
junio llegaron a la espectacular cifra de 67
mil 700 millones de pesos. Subieron 25% si
las comparamos con junio del año pasado,
de acuerdo con la Comisión Nacional Ban
caria y de Valores. En los seis meses trans
curridos del año suman 242 mil millones de
pesos... a pesar de la atónica economía. Los
bancos colocaron créditos por 4 billones
462 mil millones de pesos (casi el presu
puesto de un año del gobierno federal). Los
préstamos a las empresas subieron 10.5%
y alcanzaron la cifra de 2 billones 819 mil
millones. El crédito a los consumidores
subió también 10.4% y casi llegó a un
billón de pesos. Están bien endeudadas las
familias, pero van jalando y pagando (más
o menos) a tiempo. En cambio, el gobierno
pidió menos dinero prestado porque lo tie
nen muy vigilado fas agencias calificadoras
de crédito. "Sólo" se endeudó con 543 mil
millones de pesos.

La conversación secreta

El pasado 27 de enero, Trump y Peña
Nieto tuvieron una conversación telefónica',
en un ambiente tenso por la amenaza de
construir el muro fronterizo y subir los
impuestos a las exportaciones mexicanas.
Peña Nieto canceló una visita a la Casa
Blanca. El reporte que dio la Presidencia de
México dejó dudas. Le fueron solicitadas
versiones estenográficas o grabaciones de

lo que hablaron. Los Pinos aseguró que
no tenía. Más dudas. Días después, la pe
riodista Dolia Estévez y Ap, CNN y otros

medios, dieron cuenta de algunas partes
de la conversación. Se percibió un Trump
insultante, incluso un ofrecimiento de envío
de tropas a México para hacer frente al cri
men organizado.

LOS NUEVOS "PADRES
DE LA PATRIA"

El diario The Washington Post filtró ayer la
conversación que la Presidencia de México
—según dijo no tuvo la prudencia de grabar.
Estas son algunas frases de la transcripción.

Trump. "Si ustedes siguen diciendo que
México no va a pagar por el muro, entonces
ya no quiero reunirme con su equipo porque
no puedo vivir con eso".

EPN. "Para México, esta es una cuestión
más allá de la situación económica por
que es un tema relacionado con la digni
dad de México y toca el orgullo nacional
de mi país. Dejemos por ahora de hablar
del muro".

Trump. "Te considero mi amigo. Te co
nocí una sola vez (en agosto de 2016, en
Los Pinos) y te estudié. Te considero mi
amigo y considero a Luis (Videgaray) una
persona muy inteligente. La razón por la
que (ahora) quiero alcanzar un acuerdo
es porque quiero que México sea un país
fuerte y feliz. Creo que puedo hacer eso.
Eso se verá bien para los dos. Yo diré
que tú representando a México, y yo
representando a Estados Unidos, hemos
logrado un buen acuerdo y casi nos con
vertiremos en padres de la patria; casi,
pero no de verdad, ¿okay?"

EPN. "Y generaremos empleos, y seremos
más fuertes y continuaremos creciendo.
Comparto esa posición con usted."

Trump. "Somos tú y yo contra el mundo,

Enrique, no lo olvides. Quiero que seas
tan popular que tu gente pida una reforma
constitucional en México para que puedas

relegirte otra vez por seis años".

Ombudsman Social

Asunto: el verdadero
PRESIDENTE DEL EMPLEO

Nunca están conformes ustedes. Man
cera es un verdadero visionario, está
creando fuentes de empleo, ahora habrá
que reparar el daño del Metrobús. Es
como cuando pavimentan una calle y
posteriormente la abren para introducir
los servicios de drenaje, agua y luz. Si
llega a la Presidencia en 2018 el sí va ser
"el presidente del empleo".

Silvano Poblano Morales

R: Mmm. Me convenciste, o casi.

Twiteratti

Se menciona que no estamos acostum
brados a ahorrar para nuestro futuro pero,
¿cuánto puede destinar un trabajador que
apenas tiene para vivir?

Luis Antonio Osornio @CidDanton

Que venga el dueño de MasterCard a pe
learle un aumento de sueldo a mi jefe si
quiere que pague todo lo que debo.

Muchacho Lolo @loloweic

Visitamos la oficina que ocupó Salvador
Allende en La Moneda. El más demócrata
de los políticos latinoamericanos de nuestro
tiempo.

Andrés Manuel. Cuenta verificada @lope
zobrador_2 ago.
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México SA
México, en el escalón 181 Sexenio de 2 por ciento I Peña Nieto: novela rosa

Carlos FernándezVega

on eso de que la economía mexi
cana marcha "razonablemente
bien" y en 2017 "crecerá más de lo
previsto" (versión oficial), México

se ubica en el escalón número 18, de 33
posibles, en el contexto latinoamericano
y caribeño, de tal suerte que su "avance"
resultará equiparable al registrado por
San Vicente y las Granadinas, "potencia"
ubicada en las Antillas menores.

La Comisión Económica para América
Latina y el Caribe (Cepal) divulgó ayer
su Estudio Económico de América Latina

y el Caribe 2017, en el que para México
pronostica un "crecimiento" por llamarle
así ligeramente menor (2.2 por ciento)
al del año previo (cuando fiie de 2.3 por
ciento), pero con el agravante de que la
inflación se duplicó entre un año y otro.

De acuerdo con el organismo especiali
zado de la ONU, en el presente año los
ganadores en materia de crecimiento serán
Panamá (con un crecimiento económico
de 5.6 por ciento), República Dominicana
(5.3), Nicaragua (4.7), Costa Rica (4.1)

y Bolivia (4). Venezuela se mantiene en
el sótano, con un desplome de 7.2 por
ciento, que se suma a la caída de 9.7 por
ciento registrada en 2016. México, como
se apunta líneas arriba, se ubica en el esca
lón número 18, aunque "sube" al peldaño
12 al excluir a las economías caribeñas,
zona en la que el mayor avance se observa
en Antigua y Barbuda, con 5 por ciento.

De concretarse la citada proyección de la
Cepal, en cinco años de estancia en Los
Pinos (consumido ya 83 por ciento del pe
riodo constitucional) el gobierno peñanie
tista habría refrendado el registro de las
cinco administraciones que lo precedie
ron, es decir, una tasa anual promedio de
"crecimiento" de 2 por ciento, apenas una
tercera parte de lo reportado en el México
"premoderno" y "prerreformado". Así, lo
que en ese entonces el país crecía en un
año, ahora tarda tres para lograr el mismo
resultado.

En fin, la Cepal divulgó su informe y de
la parte relativa a México se toman los
siguientes pasajes: se espera que en 2017
la inflación se sitúe alrededor de 5.9 por

ciento, producto del traspaso de la depre
ciación del tipo de cambio y el aumento del
precio de la gasolina. La tasa de desempleo
sería similar a la de 2016; el déficit fiscal
del sector público se reduciría en torno a
2.4 por ciento del producto interno bruto
(PIB), ya que se estima que se alcanzará un
leve superávit primario (0.4 del producto),
y el déficit de la cuenta corriente de la ba
lanza de pagos alcanzaría niveles cercanos
a 2.5 al cierre del año.

En el primer cuatrimestre de 2017 los
ingresos presupuestarios del sector pú
blico aumentaron 8.2 por ciento en tér
minos reales respecto al mismo periodo
de 2016, o 5 por ciento si se excluye el
remanente de operación del Banco de
México. Este remanente privilegiará el
pago de la deuda pública del gobierno
federal. La mayor recaudación tributaria
permitió compensar la contracción de
9 por ciento de los ingresos petroleros
del sector público. La cobertura sobre
el precio del petróleo otorgó al gobierno
federal ingresos no tributarios por 2 mil
650 millones de dólares, atenuando la
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caída de los ingresos provenientes de la
venta de crudo.

En los primeros cuatro meses de 2017
destacó el crecimiento de 21 por ciento
de los ingresos petroleros. Los ingresos
tributarios no petroleros apenas crecieron
0.3 por ciento en términos reales con
respecto al mismo periodo de 2016. En
el mismo lapso, el impuesto sobre la
renta (ISR) aumentó 3.1 por ciento, ya
que se prorrogó a abril la fecha límite
para la presentación de las declaraciones
anuales de personas morales. También
aumentó uno por ciento la recaudación
del IVA y 4.6 la del impuesto general de
importación. Sin embargo, cayó 14.7 la
del impuesto especial sobre producción y
servicios (IEPS).

El gasto primario, que excluye el costo
financiero de la deuda, disminuyó 4.7 por
ciento en términos reales en el primer
cuatrimestre de 2017 respecto del mismo
periodo de 2016. El gasto neto total del
sector público cayó 2.3, principalmente
como resultado de una reducción de 7.4
del gasto corriente. Sin embargo, hubo
un costo financiero (de la deuda pública)
más alto (37.4 por ciento de incremento)
y mayores participaciones a entidades
federativas y municipios. El balance pú
blico en el primer cuatrimestre de 2017
tuvo superávit, en contraste con el déficit
registrado en el mismo periodo de 2016.

Por su parte, el saldo histórico de los re
querimientos financieros del sector público
(el cálculo más amplio de la deuda del país)
alcanzó 50.2 por ciento del PIB debido
al importante efecto del alza del tipo de
cambio respecto del dólar (cuyo aporte re
presentó un punto porcentual del producto)
y de las reformas de pensiones del Issste,
Pemex y la CFE, que contribuyeron con 1.8
puntos porcentuales al aumento.
El resultado sería un aumento de 13
puntos porcentuales del PIB respecto de

finales de 2012, cuando entró en funcio
nes el gobierno actual. Pese a la notable
tendencia al alza, las autoridades prevén
que el anotado líneas arriba sería el punto
más alto de la deuda y que esta retomará
una ruta descendente a partir de 2017, que
se espera cierre en alrededor de 48 por
ciento del PIB.

El PIB creció 2.8 por ciento en el pri
mer trimestre de 2017 comparado con
el mismo lapso de 2016. Las actividades
primarias se expandieron 6.6 en términos
anuales, las terciarias 3.7 y las secunda
rias 0.5. Se observan indicios de desace
leración para los próximos meses en los
indicadores oportunos y adelantados de
manufacturas, consumo e inversión.

En mayo de 2017 se observó una tasa de
inflación interanual de 6.2 por ciento, la
mayor desde abril de 2009. El alza estuvo
vinculada al aumento de los precios de
los combustibles, particularmente la ga
solina, las tarifas eléctricas y los precios
de algunos productos agropecuarios. Des
tacó el aumento de los precios al produc
tor (8.1), lo que podría derivar en mayores
precios al consumidor al cierre del año.
La tasa de desocupación en abril se ubicó
en 3.6 por ciento y la de subocupación en
7.2 de la población ocupada.

En cuatro años de gobierno peñanietista
el PIB por habitante a duras penas "cre
ció" 0.8 por ciento anual promedio.

Las rebanadas del pastel

De acuerdo con la información divulgada
por The Washington Post, ya se sabe qué
le dijo, y en qué tono, el salvaje de la Casa
Blanca a Enrique Peña Nieto en su conver
sación telefónica del pasado 27 de enero,
pero el inquilino de Los Pinos insiste en la
novela rosa y es firme su creencia de que
se trata de "un amigo y socio de México".
Así, ni cómo ayudarle.

Fecha: 04/08/2017

Página: 21

Area cm2: 404

2 / 2

Columnas Económicas

Carlos Fernández Vega México SA

Carlos FernándezVega

Costo: 36,719



t Grupo Campari, Pemex
M Tapia Construcciones, PGR

M Eli Lilly  Boehringer
Ingelheim

El Proyecto del Presupuesto de
Egresos y la Ley de Ingresos de la
federación cuyas metas regular
mente no se cumplen, consiste en
una serie de propósitos para cuidar
el balance fiscal, controlar el endeu
damiento, buscar mayores ingresos
y tener un gasto eficiente. Dicho
proyecto, a semanas que se envíe el
Ejecutivo Federal al Congreso de la
Unión, es firmado por el titular de
la SHCP, pero llegará a los legislado
res con un sustancial obstáculo: en
2018 no se contará con los recursos

por operación del remanente que a
inicios de este año otorgó el Banco
de México a la SHCP por 321mil 653
millones de pesos, los cuales el 70 %
fueron utilizados para reducir el en
deudamiento y el 30 % restante tuvo
como destino contribuir a lograr la
meta de un superávit del sector pú
blico este 2017 de 0.4 % del PIB.

El remanente al que nos referi
mos nos explica Consultores Inter
nacionales es un recuso no progra
mado, que fue generado en función
de las fluctuaciones cambiarías del

año pasado; ahora bien, son recur
sos de una sola ocasión y que no
se puede depender de ellos para
lograr una consolidación fiscal. Y
para complicar más la cosa, habrá

que considerar los ingresos petrole
ros que tendrá el gobierno, no sólo
por la afectación respecto a la re
ducción de la plataforma petrolera,
sino también por la volatilidad en el
precio del crudo. En fin, el horizon
te para el Proyecto del Presupuesto
de Egresos y la Ley de Ingresos de la
federación en 2018, no es nada alen
tador, y para ajustados a la realidad,
irremediablemente la SHCP tendrá

que recurrir, otra vez, a los recortes
presupuestarios.

nh

QUIÉN ES QUIÉN
EN LOS NEGOCIOS '

Grupo Campari, que en México
dirige Jaime Argamasilla, adquirió
a nivel mundial la marca indepen
diente Bulldog Gin por 58.4 millones
de dólares de las cuales 3.4 millones

corresponden a capital de trabajo y
pasivos asumidos. Y desde 2014, la
misma Campari distribuía Bulldog
Gin en todo el mundo con un con

trato comercial exclusivo de 5 años,
con opción de compra, sin embargo,
con una renegociación se adelantó
a su adquisición. Este producto se
ubica en la categoría de ginebras
Premium.

La Alianza Eli Lilly  Boehringer
Ingelheim cumplirá 6 años de traba

jo continuo de enfrentar a la diabe
tes. Como parte de este aniversario,
las empresas anunciaron el apoyo a
un programa del Colegio America
no de Cardiología, en Estados Uni
dos, enfocado en la investigación
de avances para reducir el riesgo
de muerte por enfermedad cardio
vascular en personas con diabetes
tipo 2. En nuestro país, esta Alianza,
junto con la Federación Mexicana
de Diabetes, ayuda a los pacientes
a comprender y a llevar un manejo
adecuado de su condición.

LOS CAPITALES EN PROVINCIA

TULA, Hidalgo.  Contratistas de
Pemex se preguntan ¿porqué la Pro
curaduría General de la República
no ha informado el resultado del

cateo que realizó en el pasado mes
de marzo a las instalaciones de Ta

pia Construcciones, en donde des
cubrió equipo para tomas clan
destinas de gasolina, en sus patios
cerca de la refinería?. La empresa
de Tapia Vargas quien también es
contratista de Pemex fue cateada el

jueves 23 de marzo como parte de
una investigación por el delito de
sustracción ilícita de hidrocarburo.

La orden provino de la juez de Dis
trito especializada en el Sistema Pe
nal Acusatorio en Hidalgo, adscrita
al Centro de Justicia Penal Federal,
en funciones de juez de Control.
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No deja de sorprender que en
una época en la que hay ferias
comerciales de todo tipo de
mercancías y servicios, desde

bodas, viajes, cómics y superhéroes, her
bolaria y hasta esoterismo, no se hubiese
realizado antes una de ropa con todo y que
las familias gastan en promedio 15% de su
ingreso anual en vestirse, conforme a las
estimaciones de Raúl García, director de
la primera Fashion Outlet WTC 2017, que
se realizará a finales de noviembre.

Parecería banal averiguar la dinámica y cambios que
ocurren en las decisiones para el consumo de ropa, pero si
se considera que Amando Ortega uno de los hombres
más ricos del mundo modificó de cabo a rabo la industria
textil global al cambiar totalmente líneas de moda cada 28
días en sus tiendas Zara. Resulta clave considerar que los
mexicanos tienen un comportamiento cada vez más racio
nal en cuanto al precio: cadenas como Uverpool, de Max
David, o Palacio de Hieno, de Alberto Bailleres, están
al tanto y ofrecen descuentos de manera más o menos
permanente, e incluso Sears, de Carlos Slim, ya introdu
ce ofertas navideñas cuando anteriormente no las había.
Esta feria outlet de moda, que se irá efectuando en las
principales ciudades del país, tiene un sentido de renta
bilidad clave para las principales marcas que ofrecerán
productos a precio de fábrica y/o de importación: sólo

20% en promedio de la ropa de temporada se vende a
"precio completo" y otro 80% se vende en subsecuentes
"baratas", lo cual inyecta liquidez a más de 20 mil firmas
de diseño y fabricación que aportan 10% del PIB y em
pleo manufacturero. Además, esta primera feria tam
bién es forma de enfrentar al cáncer del comercio ilegal.

GINgroup, entre las grandes de AL. Hablando
de titanes, en la última edición de la revista Ex
pansión, se publica la lista de las 500 empresas

más importantes de América Latina, en la que ya aparece
GINgroup (posicióngeneral470), que fundó Raúl Beyruti,
a nada de desplazar a Grupo ICA, que lleva Guadalupe
Phillips y arriba de Seguros Inbursa. Y en cuanto a su sec
tor, la administración de capital humano, la compañía es
reconocida como la más importante de la región. Todo lo
grande empezó pequeño.

Tapia aclara. En atención al derecho de réplica,
en la carta enviada el representante legal de Cons
trucciones Industriales Tapia, Francisco García

Hernández escribe: "Es falso que en las instalaciones de
la empresa Construcciones Industriales Tapia las autori
dades aseguraran o detectaran algún ilícito. Prueba de esta
afirmación, esquejamásseha dejadodeoperaren laplanta.
Elcolumnista no tiene argumentos, pruebas o sustento legal
para respaldar lo quepublicó". Agrega: que "cuenta con20
años ininterrumpidos de operar en México y América Lati
na, apegadosaestrictoscontrolesinternosparagarantizar
el cumplimiento de las leyes mexicanas." Y que "En cuanto
al acontecimiento de la toma clandestina asegurada en los
alrededores de las instalaciones (...) la empresa ha colabo
rado en la investigación en curso, pero en todo momento
Construcciones Industriales Tapia ha operado al 100 por
ciento, lo que sin duda desmiente la aseveración del Sr.
Mauricio Flores establece.
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